## Viernes 22 de Junio del 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189615Con la CETU se acabarán los privilegios: Hacienda Jeanette Leyva Reus Con la aplicación de la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU), el gobierno federal busca frenar la evasión y los grandes montos de recursos que devuelve cada año, principalmente a las grandes empresas, por concepto de ISR. Además pretende que tanto las nuevas como viejas empresas inviertan mayores recursos en la adquisición de equipo y maquinaria, con la finalidad de que se modernicen y sean más competitivas. Para la Secretaría de Hacienda no existe duda de las ventajas de este gravamen -que, de aprobarse por los legisladores, sustituirá al Impuesto al Activo (Impac)-, aunque su explicación y detalle les resulte también por momentos complicado. En México los grandes contribuyentes, que son aquellos que tienen ingresos brutos acumulados superiores a 500 millones de pesos anuales, son los que prácticamente no pagan impuestos o hacen tributos de menos de cien pesos.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189751La reforma es seria, novedosa e innovadora Isabel Mayoral Jiménez La iniciativa de reforma fiscal fue calificada de seria, novedosa e innovadora, y en el momento en que se asimile tendrá un impacto positivo en los mercados financieros. Se considera que ante un clima político que es favorable para la negociación de las propuestas tributarias, hay una alta probabilidad de aprobación, lo cual podría ocurrir para agosto. Marcos Ramírez Miguel, presidente de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), consideró que el mercado apenas está digiriendo la propuesta de reforma fiscal y, por lo mismo, sería prematuro señalar que ha causado un impacto negativo en el ánimo de los inversionistas. Manifestó que las expectativas para los mercados financieros son muy positivas. El comportamiento que registren dependerá de qué pasa en el ámbito internacional y cómo irán asimilando la reforma fiscal las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189754Se recupera la BMV; gana el IPC 0.89% Ari Audi / Finsat Los mercados accionarios en Nueva York se vieron favorecidos por buenos datos económicos, así como por la caída en los precios del petróleo; el optimismo se extendió a la Bolsa de Mexicana de Valores (BMV). El Índice de Precios y Cotizaciones terminó con una ganancia de 0.89 por ciento al colocarse en 31 mil 830.84 puntos; el tema de la iniciativa de reforma fiscal enviada el miércoles al Senado siguió sin causar mayores efectos en los mercados mexicanos. El volumen negociado en la BMV fue de 167.2 millones de acciones, para un importe de cinco mil 667.6 millones de pesos con 50 emisoras a la alza, 23 a la baja y seis sin modificación en su precio de un total de 79 participantes v 15 mil 50 transacciones. Hov en la mañana, el Banco de México (Banxico) dará a conocer su decisión sobre la política monetaria, pero no se espera cambio alguno, por lo que la tasa de fondeo permanecería en 7.25 por ciento.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189760Pide el SAT analizar a fondo la propuesta (Víctor Chávez) Jose María Zubiría Maqueo, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), pidió a los empresarios y legisladores estudiar a profundidad la iniciativa de reforma fiscal del presidente Felipe Calderón y "desmitificar" la idea de que se desincentivarán el empleo y la inversión. Consideró que los empresarios "requieren tiempo" y les recomendó no hacer caso "a los encabezados" de los periódicos, pues la propuesta contiene un esquema fiscal "innovador y sencillo", que busca "acabar con los regímenes especiales y de excepción que nos molestan a todos". Explicó que en realidad "se busca la deducción de la inversión, lo que sin lugar a dudas estimulará las inversiones y vendrá el empleo". Zubiría anunció que el gobierno federal establecerá un amplio programa de comunicación para dar a conocer, explicar y difundir los alcances reales del paquete de leyes fiscales, al que calificó de "amplio y ambicioso". Luego de participar en una sesión de evaluación del Programa Paisano en la Secretaría de Gobernación, comentó que se prepara ya una serie de reuniones con representantes de distintos sectores de la sociedad para dar a conocer en forma integral la propuesta hacendaria. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189617Espaldarazo del sector energético a la iniciativa fiscal de Calderón Esther Arzate Empresarios, consultores y representantes del sector energético avalaron y justificaron que el Ejecutivo no haya presentado una propuesta para modificar el régimen fiscal de Petróleo Mexicanos (Pemex) como parte de la reforma fiscal, toda vez que generaría un hoyo a las finanzas públicas. El senador Juan Bueno Torio rechazó que la ausencia de la iniciativa para modificar el régimen fiscal de Pemex en la propuesta de reforma fiscal que presentó el Ejecutivo federal, refleje falta de voluntad por despetrolizar los ingresos públicos. La iniciativa plantea incrementar los ingresos del Estado mexicano y es el mejor mecanismo para dejar de depender de los ingresos petroleros, señaló. Precisó que es "una propuesta que no es absoluta" y que seguramente será enriquecida y complementada por los legisladores de las diferentes fracciones parlamentarias y la sociedad, de manera que se podría incluir un nuevo régimen tributario para la petrolera mexicana. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189711Integrarán superficies ejidales al desarrollo urbano Claudia Alcántara BAHÍA DE BANDERAS, Nay., 21 de junio. - Para darle cumplimiento al Plan Nacional de Desarrollo (PND) en materia de vivienda, y lograr construir durante el actual sexenio cerca de seis millones de unidades nuevas, la Procuraduría Agraria facilitará la obtención de cien mil hectáreas propiedad de ejidos y comunidades. El procurador agrario, Rosendo González Patiño, señaló que trabajarán la iniciativa en coordinación con los gobiernos de los estados, con base en el PND y las necesidades que reclame el país, no sólo para los siguientes seis años, sino hasta 2030. De acuerdo con el Registro Agrario Nacional, el 53 por ciento del campo mexicano es propiedad social, el 38 por ciento propiedad privada, el 4 por ciento terrenos nacionales, el 2 por ciento colonias agrícolas y ganaderas, y el 3 por ciento restante otros. Ante este panorama, se estima que entre el 50 y el 70 por ciento de la reserva territorial que se requiere para cubrir el déficit y las nuevas necesidades de vivienda nueva, está en manos de ejidatarios.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189730Franquicias, en contra de la reforma fiscal El sector franquicias rechazó la propuesta de reforma fiscal del presidente Felipe Calderón, pues considera que castiga al empleo con la incorporación del nuevo impuesto Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU). Carlos Roberts. presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), indicó lo anterior en entrevista y explicó que esta medida desincentiva la inversión, pero sobre todo afecta a las pequeñas y medianas empresas. El también director de El

Fogoncito señaló que si bien su oposición a la iniciativa de reforma no se centra en el CETU, sino en general al hecho de que se vuelva a gravar a quienes hoy va pagan impuestos; las empresas, "Los cambios a la miscelánea son para seguir obteniendo dinero de la misma fuente. No hay propuestas claras para aumentar la base de contribuyentes", dijo. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189619México, décimo lugar de la OCDE en captación de IED Ivette Saldaña México ocupa el décimo lugar en la lista de los países más atractivos para invertir de los 30 miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), en 1997-2006, al acumular en ese periodo 178 mil millones de dólares. Y aunque lentamente, se coloca como una de las economías emergentes que también invierten en el extranjero, sobre todo por las adquisiciones de compañías que han hecho grandes firmas mexicanas en los últimos años. De 2001 a 2006, nuestro país fue el origen de 23 mil millones de dólares de inversión en el mundo. En el estudio Tendencias y desarrollo de la Inversión Extranjera Directa, la Organización explica que en momentos en que las inversiones se mantienen en altos niveles, los principales receptores de capital foráneo de la OCDE en la última década han sido México, Polonia, Estados Unidos, República Checa, Australia, Turquía y Corea. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189620Desaceleración económica, menor a la esperada (Ivette Saldaña) Los efectos de la desaceleración económica estadounidense parecen ser menores a lo esperado, registrándose en México una recuperación de la actividad fabril. El especialista en comercio Carlos Palencia advierte que si bien la industria retoma su ritmo de producción con un avance de 1.13 por ciento en abril, hay sectores que aún no logran reponerse. Por ejemplo, automotriz y autopartes observó una recuperación en mayo, pero de enero al quinto mes las exportaciones aún se mantienen por debajo de igual periodo de 2006. De hecho, el INEGI informó que en mayo las ventas al exterior aumentaron 6.7 por ciento, en tanto que la producción creció 3.2 por ciento con respecto al mismo lapso del ejercicio anterior. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189729Aumenta 33% superficie de agricultura orgánica Héctor A. Chávez Maya La agricultura orgánica se ha convertido en uno de los subsectores más exitosos de la agricultura mexicana, ya que a diferencia de los otros sectores del país, ha crecido dinámicamente a pesar de la crisis económica, afirmó Rita Schwentesius Rindermann, coordinadora del Programa Integración Agricultura Industria de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh). Un estudio de la Red Mexicana de Mercados y Tianguis Orgánicos establece que la superficie orgánica presenta un crecimiento anual superior a 33 por ciento, generando un incremento laboral en el sector de más de 23 por ciento, mientras que las divisas generadas presentan aumentos de 26 por ciento anual. Como resultado de este avance, hasta 2006 al menos 83 mil productores mexicanos estaban cultivando más de 300 mil hectáreas de manera orgánica y generando aproximadamente 250 millones de dólares. Alrededor de 50 por ciento de esta producción es de café, seguido de hierbas, hortalizas, cacao y frutas.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189738Desocupadas, más de 1.4 millones de personas en mayo (Mariana Otero-Briz) La tasa de desocupación (TD) nacional en mayo fue de 3.23 por ciento con respecto a la Población Económicamente Activa (PEA). Esa tasa es menor a la de abril, de 3.60, pero superior a la de mayo de 2006, cuando se ubicó en 2.88, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La TD significa que más de 1.4 millones de personas estuvieron desempleadas en mayo, aunque realizaron alguna actividad para obtener una ocupación o manifestaron su disposición a trabajar. Por sexo, la TD en los hombres aumentó de 2.72 a 3.07 por ciento y la de las mujeres se elevó de 3.16 a 3.50 entre mayo de 2006 e igual mes de 2007. El INEGI indicó que para hacer una comparación mensual es necesario analizar los datos desestacionalizados, que muestran que en mayo la TD se elevó 0.05 puntos porcentuales con relación a la del mes inmediato anterior.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189621Disminuyen exportaciones y consumo privado El debilitamiento de la demanda interna en la economía mexicana reveló los estragos anticipados que gradualmente han causado los ajustes productivos y comerciales del mercado estadounidense; aun cuando todavía no se ha cuantificado la magnitud de la desaceleración. Existen dos vertientes de los efectos negativos para México: una de ellas está centrada en el consumo privado, que mostró una baja dinámica con un crecimiento de 3.5 por ciento anual durante el primer trimestre del año. El gasto de las familias se constituye en una de las principales variables detonadoras del crecimiento para la economía mexicana. Por ello, el avance registrado hasta septiembre de 2006 mostró un cambio de rumbo, de ahí que a partir de octubre del año pasado el consumo privado empezó a mostrarse menos dinámico, aun con la estacionalidad que caracteriza a esta etapa final de cada año. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189704Tipo de cambio estable; se descarta ajuste de política monetaria por parte del Banxico Antonio Sandoval El tipo de cambio se mantuvo estable durante la sesión de este jueves, con una moderada ganancia para el peso. La cotización valor spot (48 horas) concluyó en 10.7930 unidades, lo que representó una modesta ganancia de 1.5 centavos para la moneda nacional. El mercado se mantuvo estable luego del fuerte ajuste previo, cuando el dólar ganó siete centavos contra el peso y registró su mayor avance desde febrero de este año. Los mercados están en espera de la decisión que tome hoy viernes el Banco Central mexicano cuando lleve a cabo su reunión de política monetaria, aunque el consenso indica que no habrá variaciones, por lo que la tasa de fondeo se mantendrá en niveles de 7.25 por ciento, y tampoco esperan alguna sorpresa en su comunicado posterior.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=189708Fracasa el intento del petróleo por superar el nivel de 70 dólares por tonel; la mezcla mexicana, en 63.25 dpb Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo retrocedieron este jueves por segunda jornada consecutiva en el New York Mercantile Exchange (Nymex), tras fracasar en su intento por superar el importante nivel psicológico de 70 dólares. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en agosto perdió 25 centavos de dólar, o 0.4 por ciento, para cerrar en 68.61 dólares por barril, después de marcar un máximo intradía de nueve meses y medio en 69.88 dólares. El precio del petróleo se encuentra 2.5 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. Los participantes del mercado comentaron que las cifras sobre el monto de las existencias del insumo en los depósitos de la Unión Americana contribuyeron nuevamente en los descensos de los petroprecios. El Departamento de Energía informó el miércoles que los inventarios del petróleo aumentaron 6.9 millones de barriles, a 349.3 millones en la última semana -su mayor incremento desde el 19 de marzo

de 2004.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189710Recuperación parcial en bolsas de México y Estados Unidos Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo ayer una jornada de reacción tras el tropezón de media semana, cuando cayó 1.60 por ciento; en esta ocasión, el repunte al término de las operaciones fue de 0.89 por ciento, con lo cual se ubicó en 31 mil 830.84 unidades. La reacción fue vacilante durante la primera mitad del día, pero se acentuó hacia el final de las operaciones. Ayer entraron a remate 79 emisoras, de las cuales 50 subieron, 23 perdieron y seis no cambiaron. Esta vez se intercambiaron 167.3 millones de acciones por medio de 12 mil 827 operaciones. Por un lado, el mercado pareció haber asimilado el efecto de la propuesta de reforma fiscal; por otro, la BMV se movió de la mano de las bolsas de Nueva York, que también reaccionaron. En Nueva York, el promedio Dow Jones repuntó 0.42 por ciento para quedar en 13 mil 545.84 unidades, una reacción parcial tras la caída de 1.07 por ciento en la víspera. Por su parte, en el mercado Nasdaq el aumento fue de 0.65 por ciento, con lo cual el Indice Compuesto se colocó en dos mil 616.96 puntos, un día antes había perdido 1.02 por ciento. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/782264/Aumentan 53% fusiones corporativas Londres, Reino Unido (22 junio

http://www.reforma.com/negocios/articulo/782264/Aumentan 53% fusiones corporativas Londres, Reino Unido (22 junio 2007).- Las fusiones y adquisiciones corporativas a nivel global aumentaron un 53 por ciento en el primer semestre del 2007, a un récord de 2.5 billones de dólares, luego de que Europa igualara a Estados Unidos por primera vez en cuatro años, dijo el viernes un nuevo estudio. Las operaciones de este tipo en la primera mitad del año superaron por un tercio al máximo histórico logrado en 1999, de 1.9 billones, según las cifras preliminares de la firma de información de mercado Thomson Financial. "No creo que las condiciones en el área de las fusiones y adquisiciones cambien durante el resto del año", comentó David Bernard, jefe de capitales privados en Europa de Thomson.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/782250/Dejan sin cambios política monetaria Ciudad de México (22 junio 2007).- El Banco de México anunció este viernes que mantuvo sin cambios su política monetaria en una decisión ampliamente anticipada por el mercado, pero dijo que su postura "permanece con un sesgo restrictivo". El banco central dijo que han aumentado los riesgos para que la inflación confluya hacia un 3 por ciento al final del 2008 debido a los altos precios internacionales de productos agropecuarios como los granos. La autoridad monetaria tiene una meta de inflación anual del 3 por ciento más/menos un punto porcentual. La entidad mantuvo además en 79 millones de pesos diarios (7 millones de dólares) el monto del "corto" monetario con el que regula la liquidez del mercado.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/782273/Registran Bolsa y Peso retrocesos Ciudad de México (22 junio 2007). La bolsa y el peso mexicanos caían este viernes ante temores sobre el panorama de la inflación local y contagiados por el descenso de los principales mercados bursátiles de Estados Unidos, ante el alza de los rendimientos de los bonos en ese país. El índice líder de la Bolsa Mexicana de Valores, caía un 0.30 por ciento, o 95.14 puntos, a 31 mil 735.70 unidades. En las primeras operaciones, el índice subió hasta 31 mil 873.86 puntos. El Banco de México mantuvo el viernes sin cambios su política monetaria, pero dijo que su postura "permanece con un sesgo restrictivo" y mencionó que han aumentado los riesgos de que la inflación concluya en la meta del 3.0 por ciento hacia el final del 2008, debido a los altos precios internacionales de los productos agropecuarios.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/782256/Cuestiona China cambios en reglas de FMI Beijing, China (22 junio 2007).- China renovó el viernes sus críticas a las nuevas reglas del Fondo Monetario Internacional sobre supervisión cambiaria, diciendo que han sido impulsadas por los países desarrollados y que podrían dañar la reputación del organismo. La revisión de las normativas fue la primera en 30 años al sistema de supervisión de los tipos de cambio del FMI tras llamados de algunos países, liderados por Estados Unidos, para que la institución juegue un rol más agresivo a la hora de monitorear las políticas cambiarias de sus miembros. China está contrariada porque siente que la nueva normativa, que facilita que el FMI determine si un país está manipulando su moneda, ha sido diseñada para ayudar a Estados Unidos a presionar por una revaluación del yuan chino.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/782135/Padecen de desempleo los más preparados Gustavo de la RosaCiudad de México (22 junio 2007).- Durante mayo, la tasa de desocupación como proporción de la Población Económicamente Activa se ubicó en 3.23 por ciento, y de ese universo 34.6 por ciento corresponde a personas con estudios de nivel superior y medio superior, destacan datos del INEGI. Las cifras contenidas en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo revelan que la proporción de desocupados con mayor preparación académica viene en aumento y se incrementó en un año casi cuatro puntos porcentuales. Durante mayo de 2006, la población desempleada con bachillerato y licenciatura representaban 30.98 por ciento de la desocupación total y en mayo de 2005, el porcentaje era de 29.71 unidades. http://www.reforma.com/negocios/articulo/782157/Admite Hacienda daño a asalariados Ciudad de México (22 junio 2007).- Si un empleado formal usa el banco para recibir un préstamo de un amigo o el dinero de la venta de un automóvil, bajo la reforma fiscal pagaría el nuevo Impuesto a la Informalidad de 2 por ciento, con pocas posibilidades de deducirlo, reconoció Miguel Messmacher, jefe de la Unidad de Planeación de la Hacienda Pública de la Secretaría del ramo. El nuevo impuesto contra la informalidad que propone la iniciativa de reforma fiscal del Ejecutivo traerá afectaciones a la clase asalariada, en caso de ser aprobado por el Congreso, reconoció el funcionario. "Como toda ley no es perfecta, sí va a tener afectaciones", dijo. El Impuesto a la Informalidad contempla que los bancos retendrán 2 por ciento de los depósitos que se hagan en efectivo por más de 20 mil pesos al mes, el cual sería acreditable en la declaración del Impuesto Sobre la Renta. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58505.htmlSe deben elevar los ingresos sin tocar a Pemex: SHCP José Manuel Arteaga, Fernando Pedrero y Ricardo Gómez Para la reforma fiscal enviada al Congreso de la Unión no resulta necesario tocar el tema del régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens. El funcionario expuso que con los cambios que se propusieron al sistema fiscal existen condiciones para proporcionar a la paraestatal más recursos financieros para su inversión. "El planteamiento que nosotros estamos haciendo le deberá abrir espacio a Pemex para que gaste más. La posibilidad de que la paraestatal pueda obtener más recursos no se resuelve cambiando su régimen fiscal, sino mejorando las finanzas del gobierno", puntualizó Carstens. El miércoles pasado, los líderes en el Senado de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Manlio Fabio Beltrones

y Carlos Navarrete, respectivamente, aseguraron que la propuesta fiscal del gobierno de Felipe Calderón estaba incompleta, porque no se consideró modificar el esquema tributario de Pemex.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58506.htmlLos cambios tributarios, duro golpe a las pequeñas empresas Fernando Pedrero Los sectores comercio, servicio y turismo del país manifestaron su desánimo por la propuesta del Ejecutivo en materia fiscal, pues lejos de ampliar la base tributaria y lograr una simplificación administrativa, ésta golpeará a las micro, pequeñas y medianas empresas, generadoras de empleo, señalan. Carlos Roberts, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), advirtió que una reforma fiscal como ésta impedirá la creación de empleos y la generación de inversión en el sector franquicias. Alertó que, de aprobarse, este sector que hoy crece a ritmos de 15% podría disminuir en por lo menos cinco puntos porcentuales. Por otra parte, entrevistado por separado, Francisco Gil Díaz, ex secretario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que hasta que el Congreso apruebe la reforma fiscal él podrá emitir una opinión sobre esta propuesta; sin embargo, señaló: "Hace falta más recaudación fiscal, tal como lo propone el presidente Calderón; el esfuerzo de recaudar es un esfuerzo que debe llevar a cabo el gobierno, y para ello está sentando las bases". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58507.htmlCualquier reforma tendrá efecto en la economía Fernando Pedrero, José Manuel Arteaga y Ricardo Gómez El gobierno federal reconoce que cualquier esfuerzo que se haga para aumentar la recaudación tributaria en este país trae consigo un efecto sobre la economía, por lo que fue necesario aislar en lo posible un impacto directo en el costo de la mano de obra a través de un crédito al empleo, expuso Agustín Carstens Carstens, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Durante un foro organizado por EL UNIVERSAL al que asistieron el subsecretario de Ingresos. Fernando Sánchez Ugarte; el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), José María Zubiría, y José Antonio Meade, coordinador de asesores del secretario de Hacienda, se expusieron los beneficios de una nueva reforma fiscal, la cual busca cerrar el paso a los evasores y grandes planeadores fiscales mediante la aplicación de la denominada Contribución Empresarial de Tasa Única (CETU), un impuesto que si bien "le pega a todos los contribuyentes" y afecta el empleo, plantea un subsidio que sustituirá al Impuesto al Activo, que desestimula la inversión. De tal forma, expuso, se busca alinear los incentivos para invertir en crear empleos mediante un nuevo subsidio al empleo. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39119Sube dólar libre; se vende en \$10.95 Las sucursales bancarias en la Ciudad de México venden esta mañana el dólar en un precio máximo de \$10.95, dos centavos más respecto al cierre del jueves, y se compra en un mínimo de 10.59 pesos. Por su parte, el euro lo cotizan a la venta hasta en \$14.82 y el yen en 0.091 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.8266 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39111Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7075% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días aumentó en 0.0025 puntos porcentuales, al ubicarse hoy en 7.7075 por ciento. El banco central precisó que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, BBVA Bancomer, Invex, J.P Morgan, Scotiabank Inverlat, HSBC, Ixe y Credit Suisse (México). http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39109Banxico mantiene sin cambio política monetaria El banco central de México mantuvo el viernes sin cambios su política monetaria. como lo esperaba el mercado, pero advirtió que han crecido los riesgos de que la inflación se acerque &ldquo:estrechamente" a la meta oficial hacia fines del próximo año. El Banco de México (central) tiene un objetivo de inflación anual del 3 por ciento más/menos un punto porcentual, que busca cumplir mensualmente. La institución dijo en su comunicado mensual de política monetaria que en mayo "se han acrecentado en alguna medida los riesgos" para que la inflación se aproxime a su meta hacia el final del próximo año. La inflación anualizada a mayo fue de un 3.95 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39101Serán insuficientes ingresos adicionales El gobierno federal se quedará corto con los recursos que obtendrá de la reforma fiscal. Así lo revelan sus propias proyecciones y las de la Cámara de Diputados. De acuerdo con los datos de los Criterios Generales de Política Económica 2007 presentados por Felipe Calderón, las diferentes necesidades de gasto de los programas sociales, pensiones de la burocracia y menos ingresos petroleros representarán al cierre del sexenio un déficit de 2.9% del Producto Interno Bruto (PIB). La reforma le dejará al gobierno federal una bolsa de 1.9 por ciento. El faltante todavía será mayor si se compara con las estimaciones que incluyen la medición más amplia de la deuda del sector público que incluye los compromisos de la deuda de la banca de desarrollo, el rescate carretero y de ahorradores, y los Pidiregas, ya que el déficit bajo este concepto será de 4.9% del PIB, 2 puntos más de los ingresos adicionales que se obtendrían con los cambios tributarios planteados. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39127Sector del calzado, listo para enfrentar a China La Cámara Nacional de la Industria del Calzado se declaró lista para "dar la batalla legal" contra la competencia desleal de China y anunció que presentará la pruebas para que se mantengan las cuotas a las importaciones de estos productos asiáticos. El presidente de la Cámara, Guillermo Márquez, refirió que el 27 de julio a las 14:00 horas vence el plazo para comprobar que existe competencia desleal de las importaciones chinas de calzado. Dijo en conferencia de prensa que para el 8 de agosto próximo se prevé una réplica de los importadores chinos, quienes esperan la eliminación de las cuotas en diciembre de este año.El empresario pidió al gobierno mexicano defender la industria nacional ante la amenaza de que China recurra a los paneles de la Organización Mundial de Comercio (OMC), "nosotros, la industria, la cadena cuero-calzado, ya estamos haciendo nuestra tarea&rdguo;, afirmó. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39120Retroceden bolsa y peso mexicanos MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos caían el viernes ante temores sobre el panorama de la inflación local y contagiados por el descenso de los principales mercados bursátiles de Estados Unidos, ante el alza de los rendimientos de los bonos en ese país. El índice líder de la bolsa local, IPC, caía 0.30%, o 95.14 puntos, a 31,735.70 unidades. En las primeras operaciones, el índice subió hasta 0.14%, a 31,873.86 puntos. El banco central de México mantuvo el viernes sin cambios su política monetaria, pero dijo que su postura "permanece con un sesgo restrictivo" y mencionó que han aumentado los riesgos de que la inflación concluya en la meta de 3.0% hacia el

final del 2008, debido a los altos precios internacionales de los productos agropecuarios. &ldguo:El movimiento negativo es por los comentarios sobre las expectativas de inflación y por la volatilidad en los mercados en Estados Unidos, ante el nuevo repunte en los bonos", dijo un operador. Las acciones estadounidenses también caían el viernes, por mayores rendimientos de los bonos y una creciente preocupación sobre el mercado del crédito. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-22-39115Petróleo, a un paso de los 71 dólares LONDRES. Los precios del petróleo subían el viernes a cerca de 71 dólares el barril, debido a temores de que una huelga de sindicatos nigerianos pueda intensificarse y afectar los envíos desde el octavo mayor exportador mundial. El crudo Brent, actualmente considerado como el mejor indicador de los precios mundiales del petróleo, trepó 77 centavos, a 70.99 dólares el barril. El crudo liviano estadounidense subió 67 centavos, a 69.32 dólares. Líderes sindicales de Nigeria votaron para extender la huelga que el viernes cumple tres días, y que protesta contra el aumento de los precios de combustibles, luego que las conversaciones con el Gobierno nigeriano llegaron a un punto muerto. "La incertidumbre alrededor del curso de eventos en el país, donde hay una huelga general en marcha, continua manteniendo nerviosos a los mercados", dijo Barclays Capital en una nota de investigación. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-20-38985China supera a EU en contaminación La Haya.- China superó en 2006 por primera vez a Estados Unidos en emisiones de CO2 a la atmósfera, con lo que se sitúa a la cabeza mundial en este tipo de contaminación, la principal causante del cambio climático, anunciaron hoy a Efe fuentes de la Oficina Medioambiental Holandesa (MNP). Según estimaciones preliminares de la MNP, China aumentó el año pasado las emisiones de dióxido de carbono (CO2) en un 9% respecto a 2005, mientras que Estados Unidos las superó en un 1.4 por ciento. En 2005, las emisiones de China todavía se situaban un 2% por debajo de las estadounidenses. Sin embargo, Estados Unidos sigue encabezando las emisiones per cápita de CO2, sobre todo debido a la numerosa población en China. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/06/22/index.php?section=economia&article=025n1ecoTasa de desempleo de 3.23% en mayo Juan Antonio Zúñiga Con un incremento anual de 12 por ciento sobre el número de personas en paro forzoso, la tasa de desocupación en mayo pasado representó 3.23 por ciento de la población económicamente activa (PEA) del país durante ese mes, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Este resultado fue menor al de 3.56 por ciento esperado por los consultores, e implicó la menor tasa de desempleo abierto de los últimos 12 meses, indicó el organismo. Por su parte, en las 32 ciudades más importantes del país, la desocupación afectó a 4.44 por ciento de la PEA de esos centros urbanos en el quinto mes de 2007 y resultó 16.5 por ciento mayor a la tasa de desempleo registrada en el mismo mes del año pasado, la cual fue de 3.81 por ciento. http://www.jornada.unam.mx/2007/06/22/index.php?section=economia&article=028n1ecoCayeron volúmenes de producción y exportación de Pemex en cinco meses Israel Rodríguez En los primeros cinco meses de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex), la décima compañía petrolera del mundo, tuvo caídas en sus volúmenes de producción y de exportación y, consecuentemente, una baja en la captación de divisas, según revelan informes de la paraestatal difundidos este jueves. Durante el periodo enero-mayo de 2007, Pemex obtuvo ingresos por exportaciones de crudo por 13 mil 134 millones de dólares, monto inferior en 2 mil 269 millones de dólares; es decir, 14.7 por ciento menos a los obtenidos en el mismo lapso del año anterior, cuando se captaron por el mismo concepto 15 mil 403 millones de dólares. Los Indicadores Petroleros, publicación que da cuenta del comportamiento pormenorizado de las principales variables de la industria petrolera en México, precisa que el volumen de las exportaciones de petróleo crudo tuvo un desplome de 220 mil barriles, lo que representó una baja de 11.3 por ciento, con respecto al mismo lapso de 2006. http://www.jornada.unam.mx/2007/06/22/index.php?section=economia&article=030n1ecoOtro revés a la OMC; tema del agro, el escollo Potsdam, Alemania, 21 de junio. Con el tema de la agricultura como fondo del fracaso, Brasil e India dieron este jueves un portazo a Estados Unidos y a la Unión Europea en una reunión celebrada en esta ciudad para avanzar en la liberalización del comercio mundial, otro revés para la Organización Mundial de Comercio (OMC) tras más de cinco años de estancamientos marcados en las conversaciones para la ronda de Doha por la pelea sobre cuestiones agrícolas entre países ricos y emergentes. Los ministros de Estados Unidos y la Unión Europea (UE), representando los intereses de las naciones ricas, y Brasil e India, para el mundo en desarrollo, rápidamente se culparon entre sí por el fracaso. Lanzada en la capital de Qatar a finales de 2001, la Ronda de Doha apunta (en la teoría) a sacar de la pobreza a millones de personas por medio de un incremento del comercio, pero (superada por el egoísmo de los ricos) ha enfrentado problemas desde el comienzo, principalmente debido a la agricultura, que es un tema altamente sensible desde el punto de vista político casi en todo el mundo.